

## Medienmitteilung

### International Swiss Talent Forum 2018 | Thun

Hat stattgefunden vom: 17. – 20.02.2018

## Junge Talente entwickeln Visionen für die Stadt der Zukunft

Thun, 21.02.2018 **Gestern Nachmittag ging das 7. International Swiss Talent Forum in Thun zu Ende. Während 4 Tagen haben sich 70 junge Leute aus der Schweiz, Europa, USA und Asien mit Zukunftsfragen zum Leben in der Stadt der Zukunft befasst und entwickelten Visionen dazu. Vertreter aus der Wirtschaft und Forschung stellten den Teilnehmenden knifflige Aufgabestellungen. Die jungen Talente erarbeiteten dazu kreative Lösungen und präsentierten diese am letzten Dienstag an der öffentlichen Schlussveranstaltung im Hotel Seepark Thun.**

Städte waren und bleiben ein Motor für Interessen, Austausch, Innovationen, Hoffnungen und Konflikte. In ihnen bündeln sich die Chancen und Herausforderungen einer globalen nachhaltigen Entwicklung. Und die Prognosen sprechen eine klare Sprache: Städte sind der Lebensraum der Zukunft. 2050, so prognostizieren die Vereinten Nationen, werden fast 70 Prozent der Weltbevölkerung im urbanisierten Raum leben. Doch diese wachsende Verstädterung birgt enorme Herausforderungen: hohe Luftverschmutzung, Mängel bei der Versorgung mit Wasser und Energie wie bei der Entsorgung von Abfall und Abwasser, chronisch verstopfte Strassen, fehlende öffentliche Verkehrsmittel, wachsende soziale Ungleichheit,... die Liste der Herausforderungen, denen sich Städte stellen müssen, ist lang. Der Faktor «Lebensqualität» wird zum wichtigen Ziel, denn er entscheidet über die politische, ökonomische und soziale Stabilität künftiger Wachstumszentren.

Unter dem Titel «**The Future of Urban Life**» stellten sich die Jugendlichen fünf verschiedenen Herausforderungen (Challenges) rund um den Megatrend Urbanisierung. Welche Prozesse müssen in Gang gesetzt werden, um Städte von morgen nachhaltig und inklusiv zu entwickeln und sie in lebenswerte Orte umzuwandeln? Wie können neue Umwelttechnologien, energieeffiziente Lösungen und zunehmende Digitalisierung zur qualitativen Verbesserung des Stadtlebens beitragen?

Am International Swiss Talent Forum stellten sich junge Talente diesen und vielen weiteren Fragen und entwickeln Visionen für attraktive, produktive, nachhaltige Städte der Zukunft. Während vier Tagen haben die Jugendlichen erfahren, was es heisst, ein/e Innovator/in zu sein – Sie schlossen sich erfolgreich den Aufgabestellungen an, lernten aus erster Hand Herausforderungen anzunehmen, unter Zeitdruck Entscheidungen zu treffen, Resultate zu liefern und den verschiedenen Schwierigkeiten der Stadt der Zukunft zu begegnen.

Für den Veranstalter «Schweizer Jugend forscht» war der Anlass ein grosser Erfolg, der gezeigt hat, wie die jungen Menschen heutzutage untereinander kommunizieren und gemeinsam Projekte und Ziele überzeugend umzusetzen wissen. Bereichert wurde das Forum durch Vorträge und Diskussionsrunden von Experten aus Wissenschaft und Wirtschaft.

Die Visionen, welche von den 10 Arbeitsgruppen in drei intensiven Arbeitstagen ausgearbeitet, entwickelt und am Abschlusstag präsentiert wurden, haben die Erwartungen mehr als erfüllt. Viel Kreativität und strategisches Feingefühl zeigten auf, wie bereichernd das International Swiss Talent Forum 2018 für die jungen Teilnehmer war. Sämtliche Ideen und Visionen überzeugten.

## Die Aufgabenstellungen am ISTF

- Smart Cities Challenge  
[>> Infos](#)
- Smart Home Challenge  
[>> Infos](#)
- Urban Resilience Challenge  
[>> Infos](#)
- Energy Consumption Challenge  
[>> Infos](#)
- Urban Hospitality Challenge  
[>> Infos](#)

**Eine Auswahl der Ergebnisse bzw. der Ideen und Visionen** des diesjährigen International Swiss Talent Forums finden Sie [>> hier](#)

## Informationen für Medienschaffende

Falls Sie nachträglich einen Teilnehmer porträtieren möchten, stellen wir Ihnen gerne den Kontakt her. Untenstehend finden Sie weitere wertvolle Links bzw. Informationen zum International Swiss Talent Forum 2018.

- [>> Webseite ISTF](#)
- [>> ISTF Blog](#)
- [>> Fotomaterial 2018](#)
- [>> Pressemappe](#)

## Was ist das International Swiss Talent Forum?

Das **International Swiss Talent Forum (ISTF)** der Stiftung Schweizer Jugend forscht versteht sich als politisch unabhängige Denkfabrik für besonders motivierte und talentierte junge Erwachsene, die sich für die globalen und langfristigen Herausforderungen unserer Zeit interessieren. Während vier Tagen entwickeln 70 Jugendliche aus der Schweiz, Europa, USA und Asien kreative Ideen und Lösungsansätze zu einem jährlich neuen Thema.

## Über die Stiftung Schweizer Jugend forscht

Die Stiftung Schweizer Jugend forscht unterstützt seit 1967 neugierige und motivierte Kinder und Jugendliche mit dem Ziel, die Freude und Faszination an wissenschaftlicher Arbeit zu wecken. Die nachhaltige Förderung talentierter junger Menschen mit wissenschaftlicher Neugier, Kreativität und Problemlösungskompetenz ist eine zentrale Aufgabe zur Sicherung des Innovationsstandorts Schweiz.

Schweizer Jugend forscht verfolgt dieses Ziel mit den drei Veranstaltungsreihen:

### **Studienwochen:**

Sensibilisierung von Kindern und Jugendlichen für die Wissenschaften

### **Nationaler Wettbewerb:**

Jugendliche zum selbständige Entdecken und Forschen anregen

### **International Swiss Talent Forum:**

Junge Erwachsene entwickeln Visionen zu gesellschaftlichen Fragestellungen

Mehr Informationen zu Schweizer Jugend forscht: [www.sjf.ch](http://www.sjf.ch)

## Medienkontakt

Michael Bill | Marketing & Kommunikation | Schweizer Jugend forscht

Tel. 031 377 71 05 | E-Mail: [michael.bill@sjf.ch](mailto:michael.bill@sjf.ch)